
Verbale della Seduta Consiliare del 11 giugno 2019 n.18 

L’anno 2019, il giorno 11 del mese di giugno, alle ore 15.00 nella sede del Consiglio 

dell’Ordine degli Avvocati del Nuovo Palazzo di Giustizia di Napoli su convocazione 

epistolare del Presidente (Prot. 5850/2019) sul seguente ordine del giorno: 

1.Comunicazioni del Presidente; 

2.Comunicazioni del Consigliere Segretario e del Consigliere Tesoriere;  

3. Comunicazioni dei Vice Presidenti;  

4. Approvazione verbale del 04/06/2019; 

5. Ordinaria amministrazione: iscrizioni, cancellazioni, pareri, certificazioni, assistenza 

forense, autorizzazioni notifiche, parere G. o., reiscrizioni in Albo, iscrizioni in elenco 

gratuito patrocinio a spese dello Stato, ammessi al patrocinio a spese dello Stato, richiesta 

di accreditamenti, esoneri, abilitazione dopo il primo anno di pratica e scadenza 

abilitazione; 

6. Elezioni Comitato Pari Opportunità: composizioni del Seggio ed ulteriori determinazioni;  

7. Rendiconto Consiglio distrettuale di Disciplina; 

8. Personale del Consiglio – Rel. Il Cons. Segretario: situazioni e determinazioni; 

9. Varie ed eventuali; 

Si è riunito il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Napoli nelle persone degli Avvocati:  

Avv. Antonio TAFURI Presidente                       Presente 

Avv. Giuseppe  NAPOLITANO Consigliere Segretario    Presente 

Avv. Elena DE ROSA Consigliere Tesoriere      Presente 

Avv. Dina CAVALLI  Vice Presidente                 Presente 

Avv. Gabriele ESPOSITO  Vice Presidente                 Presente 

Avv.  Roberto FIORE Consigliere                           Presente 

Avv. Salvatore IMPRADICE Consigliere                      Presente 

Avv. Maria Giuseppina CHEF Consigliere                      Presente 

Avv. Immacolata TROIANIELLO Consigliere                      Presente 



Avv. Nathalie MENSITIERI Consigliere                      Presente 

Avv. Loredana CAPOCELLI Consigliere                      Presente    

Avv. Luigi APREA Consigliere                      Presente 

Avv. Maurizio BIANCO Consigliere                      Presente 

Avv. Patrizia INTONTI Consigliere                      Presente 

Avv. Giovanni CARINI Consigliere                      Presente 

Avv. Armando ROSSI Consigliere                      Assente 

Avv. Antonio VALENTINO Consigliere                      Presente 

Avv. Lucio CRICRI’ Consigliere                      Presente 

Avv. Ilaria CRISCUOLO Consigliere                      Presente 

Avv. Ilaria IMPARATO Consigliere                      Presente 

Avv. Pasquale ALTAMURA Consigliere                      Presente 

Avv. Luca ZANCHINI Consigliere                      Presente 

Avv. Giacomo IACOMINO Consigliere                      Presente 

Avv. Carmine FORESTE Consigliere                      Presente 

Avv. Hillarry  SEDU Consigliere                      Presente 

 

Alle ore 15,50 il Presidente apre la seduta 

PRESIDENTE: È comparso l’Avvocato Stabilito Francesca Napolitano, .. (Omissis)  

 

Il Presidente passa alle proprie comunicazioni.  

CAPO 1.Comunicazioni del Presidente; 

- Prot. 5826/2019: (Deposito memoria Tar Lazio): agli atti; 

- Prot. 5949/2019: Convocazione assemblea OCF 21 e 22 giugno 2019):  agli atti; 



- Prot. 5845/2019: (Manifestazione dell’avvocatura italiana per il diritto all’Equo 

compenso): agli atti. Il COA delega alla partecipazione i Consiglieri Iacomino e 

Foreste, tenendo presente che il Cons. Rossi parteciperà nella sua veste di Vice 

Presidente dell’OCF. 

- Prot. 5953/2019: (CNF – Difese d’Ufficio – Proroga permanenze al 30 settembre): Il 

Presidente cede la parola ai delegati.  

Interviene il Vice Presidente Cavalli che dichiara che la nota prot. 2019/005953 ha ad 

oggetto la proroga da parte del CNF al 30 settembre 2019 del termine per la 

presentazione delle domande di permanenza  nell'elenco unico nazionale dei difensori di 

ufficio alla luce delle riscontrate difficoltà di accesso alla piattaforma gestionale. Con il 

consigliere Foreste si è pensato che sia opportuno pubblicare sul sito la delibera e 

mandare una e-mail a tutti gli avvocati iscritti nell'elenco con la quale comunicare la 

proroga e trasmettere la delibera, che comunque è più esaustiva. 

Interviene il Consigliere Foreste che legge una delibera da proporre al Consiglio: 

Il Consiglio dell'Ordine degli avvocati di Napoli  

Sentiti i consiglieri delegati per le difese d'ufficio, Avvocati Dina Cavalli e Carmine Foreste,  

Preso atto dell' estratto del verbale sintetico e riassuntivo della riunione del 24 Maggio 

2019 della commissione CNF in materia di difesa d'ufficio e patrocinio a spese dello stato, 

che si allega alla presente comunicazione,  

Delibera 

di comunicare, a tutti gli iscritti nelle liste dei difensori d'ufficio - giurisdizione ordinaria - del 

Foro di Napoli, la proroga del termine di presentazione delle domande di permanenza 

nell'elenco unico nazionale, relative all'anno 2018 al 30 settembre 2019. Nonché di 

attendere la successiva comunicazione per l’inoltro della domanda di permanenza relativa 

all’anno 2019, al fine di evitare un sovraccarico del sistema. Si manda alla segreteria per 

la comunicazione del presente estratto del verbale.  

Il Consiglio approva. 

 

- Prot. 5950/2019: (Saluto di commiato del Presidente Ferrara): si prende atto, con 

raccomandazione ai Consiglieri di cercare di essere presenti alla  cerimonia; 

- Prot. 5778/2019: (Procura della Repubblica c/o Tribunale di Napoli – Ordine di 

servizio 67/2019): si prende atto; 

- Prot. 5492/2019: (esposto proc. N. 18280/15 r.g.n.r. Napoli Nord): gli Avvocati 

esponenti lamentano che per un processo ricevevano una certificazione che 

attestava il mancato del deposito di una sentenza mentre, successivamente, 

apprendevano che la sentenza risultava depositata in data antecedente alla 



predetta certificazione. Il COA delibera di verificare quanto accaduto presso gli 

Uffici competenti, riservando all’esito ogni provvedimento.  

- Il Presidente informa il Consiglio circa la riunione del 5.6. u.s. con i Presidenti degli 

Ordini del Distretto della Corte d’Appello di Napoli, di cui si riporta integralmente il 

verbale: 

“L’anno 2019 il giorno 5 giugno, alle ore 13.15 sono presenti: 

Avv. Antonio Tafuri – Pres. COA Napoli 

Avv. Gennaro Torrese – Pres. COA Torre A. 

Avv. Gianfranco Mallardo – Pres. COA Napoli Nord 

Avv. Adolfo Russo – Pres. COA SMCV 

Avv. Alberto Mazzeo – Pres. COA Benevento 

Avv. Marianna Corbo – Cons. Ord. Avv. Benevento 

Avv. Francesco Caia – Cons. CNF 

- Sul primo argomento dell'ordine del giorno “Partecipazione dei Consigli al CDD” viene 

ascoltato il Direttore Amministrativo del Coa di Napoli, il quale espone il resoconto 

consuntivo delle spese 2018 nonché la stima dei costi anno 2019 da riportare fra gli Ordini 

secondo le proporzioni quivi esposte. I presenti all'unanimità approvano il consuntivo 2018 

ed il preventivo 2019 del CDD e ne dispone la allegazione al presente verbale. Si manda 

alla Segreteria del Coa di Napoli di trasmettere copia del verbale e del bilancio 2018 e 

preventivo 2019 allegati. A questo punto interviene il Presidente del Coa di Avellino 

avvocato Fabio Benigni il quale anche egli approva. A questo punto sono presenti il 

Consigliere Tesoriere del Coa di Napoli, avvocato Elena De Rosa, il Consigliere del Coa di 

Avellino, Avvocato Elvira Festa, il Consigliere del Coa di Avellino, Avvocato Antonio 

Famiglietti. Il Presidente dell' Ordine Distrettuale, Avvocato Antonio Tafuri, introduce il 

secondo punto relativo al Protocollo d'Intesa con il Tribunale di Napoli per il Regolamento 

delle udienze e dei compensi nei giudizi di protezione internazionale. I presenti 

all'unanimità confermano la disponibilità alla stipula del Protocollo d'Intesa, in particolare i 

Presidenti Tafuri e Mallardo fanno presente che i rispettivi Consigli gli hanno già approvato 

la bozza, mentre gli altri Consigli si riservano a farlo al più presto. Subito dopo si 

procederà alla sottoscrizione da parte di tutto il distretto al Protocollo con la Presidenza del 

Tribunale di Napoli. Il Presidente Distrettuale passa al terzo punto della riunione odierna 

relativo alla partecipazione allo Stage Cafiero. Tutti i presenti manifestano la propria 

disponibilità a partecipare allo Stage dando ciascuno la propria comunicazione 

successivamente nelle prossime ore direttamente all'organizzazione. Il presidente 

Distrettuale introduce il punto successivo relativo alle linee guida sull’iscrizione degli 

avvocati stabiliti ed integrati. Dopo ampia discussione si concorda di fissare, appena 

possibile, un nuovo incontro monotematico al fine di licenziare un documento comune da 

discutere nell'ambito dell'Unione Regionale. Il Presidente Distrettuale introduce l'ultimo 



punto in merito alle iniziative riguardo le condanne dell'avvocato Nasrin Sotoudeh. Dopo 

ampia discussione i presenti si riservano di adottare tutte le iniziative che saranno ritenute 

opportune sia della persona che dell'attività professionale espletata, non disgiunta dalla 

critica di una legislatura discriminante di genere, in particolare si auspica che le  iniziative 

vengano assunte unitamente al CNF per dare un rilievo nazionale e tutte le forme che 

saranno individuate. 

- L. C. S.”  

Il COA prende atto e, con particolare riferimento al tema delle linee da seguire in merito 

alle domande di iscrizione degli avvocati stabiliti e integrati, delibera di costituire una 

Commissione per delineare le linee guida di concerto con i COA del distretto. La 

Commissione è formata dai Consiglieri Iacomino, Altamura, Carini, Intonti e Mensitieri.  

- Prot. 5796/2019: (Fondazione transfrontaliera): Il Presidente informa il Consiglio 

che anche quest'anno ERA, Accademia di Diritto Europeo Fondazione di Diritto 

Pubblico con sede in Trier- Germania , di concerto con il CCBE- Consiglio degli 

Ordini Forensi Europei, cui aderisce il Consiglio Nazionale Forense, organizza il 

corso ERA CCBE YOUNG LAWYERS CONTEST, mirato ad offrire una maggiore 

formazione transfrontaliera. Il concorso Giovani Avvocati è rivolto ai tirocinanti o, 

nella giurisdizione in cui la formazione iniziale non prevede un periodo di pratica 

legale, ai nuovi avvocati qualificati. Il numero di posti disponibili per il concorso è 

limitato a 36 partecipanti. Il termine ultimo per la presentazione delle candidature è 

il primo settembre 2019. La quota di partecipazione ammonta a €236 per 

partecipante.  

Il COA, vista la meritevolezza dell’iniziativa, di evidente favore per i giovani praticanti, 

delibera di pubblicare il bando sul sito istituzionale. 

- Il Presidente informa il Consiglio che, dopo l’invio di una pec con la quale è stato 

contestato il ritardo nella realizzazione del progetto, la società Lesentenze.it ha 

comunicato di avere quasi completato le incombenze necessarie per l’attivazione 

del servizio di Banca Dati gratuito in favore degli iscritti, avente ad oggetto tutte le 

sentenze di merito degli uffici giudiziari della Campania. Il Consiglio prende atto 

- Il Presidente informa il Consiglio della nota del. Dr. Aniello Di Blasio, dirigente 

UNEP, con la quale si rende noto della imminente installazione del monitor in 

Piazza Coperta finalizzato a fornire informazioni sulle attività dell’UNEP e del 

Consiglio dell’Ordine. Il dott. Di Blasio chiede adeguata pubblicizzazione 

dell’iniziativa ed il contributo del Consiglio  mediante l’acquisto del supporto sul 

quale montare il monitor. Il Consiglio, ribadendo il plauso all’iniziativa e tenuto conto 

che la spesa richiesta è quantificabile in poche decine di euro, approva la spesa e 

dà mandato al Tesoriere di provvedere a quanto richiesto. 

- Prot. 5257/2019: (Iscrizione società ex art. 4 bis L. 247/12 “Legal Power S.r.l. 

società tra Avvocati): Il Presidente e il Consigliere Segretario illustrano le 

caratteristiche della società tra avvocati che chiede l’iscrizione nell’Albo, come 

risultanti dall’atto costitutivo. Il Consiglio prende atto e delibera l’iscrizione della 



s.t.a. nell’apposita sezione dell’Albo, con precisazione che la società è tenuta al 

pagamento della quota associativa ordinaria.  

- Prot. 5736/2019: (Ufficio Giudice di pace di Marano – riduzione orario di apertura al 

pubblico): Si prende atto e si dispone la pubblicazione dell’avviso sul sito.  

- Il Presidente ricorda che per il prossimo 13 giugno è fissata l’Assemblea degli 

iscritti per l’approvazione del Bilancio consuntivo 2018 e Preventivo 2019. Richiama 

tutti i Consiglieri al loro dovere di partecipare all’Assemblea. 

-  

CAPO 2.Comunicazioni del Consigliere Segretario e del Consigliere Tesoriere;  

- Comunicazioni del Consigliere Tesoriere – 

Il Consigliere Tesoriere relazione sulla nota Prot. 2901/2019. Il Consiglio dispone 

quanto segue: Si accoglie la richiesta di cancellazione dell’Avv. Stabilito Antonio Di 

Giacinto ai sensi dell’art. 17 comma 1 Lett. B), comma 8 e 13. Si rigetta l’istanza di 

sgravio perché infondata, considerata la permanenza dell’iscrizione in Albo dell’istante. 

Si comunichi.   

- Il Consigliere Tesoriere relaziona sulla nota Prot. 5613/2019 (Atto di citazione in 

riassunzione di Giudizio del GDP innanzi alla Commissione Tributaria di Napoli, da 

parte dell’Avv. Francesco Scotto di Apollonia) e propone di comunicare a mezzo 

pec sia all’Avv. Scotto che all’Agenzia delle Entrate-Riscossione che, ferma 

restando la giurisdizione dell’A.G.O. (e non della CTP) trattasi di contestazioni 

estranee all’operato dell’Ente COA. Il Consiglio, ritenuta diseconomica la 

costituzione in giudizio, approva.  

- Il Cons., Tesoriere relaziona in ordine alla progettazione di un impianto microfonico 

presso la Sala Cafiero e in particolare presenta il preventivo della società NSI per 

l’acquisto di n. 10 unità di microfoni, con relativi accessori, evidenziando che tale 

preventivo comporta una spesa inferiore al precedente. Il Consiglio, tenuto conto della 

vetustà dell’attuale apparecchiatura e dei conseguenti frequenti malfunzionamenti 

dell’impianto microfonico, delibera all’unanimità di rinnovare l’impianto e di acquistarne 

uno nuovo e, sempre all’unanimità, approva il preventivo della NSI. Si dà mandato al 

Cons. Tesoriere di provvedere all’acquisto.   

 

CAPO 3. Comunicazioni dei Vice Presidenti;  

Il Vice Presidente Cavalli interviene e, sempre con riferimento all'FBE, rappresenta che ci 

è pervenuta lettera del Presidente della Commissione Pari Opportunità dell'FBE con la 

quale invita chi voglia farvi parte a mandare una e-mail con dichiarazione di disponibilità. 

Propone di metterla a disposizione del Comitato Pari Opportunità che sarà eletto così da 

valutare di individuare  qualcuno che voglia partecipare. (prot. 5499/2019) 



 

CAPO 4. Approvazione verbale del 04/06/2019; 

Il Consiglio approva il verbale del 4 giugno 2019 con le modifiche e correzioni consegnate 

al Segretario.  

 

CAPO 6. Elezioni Comitato Pari Opportunità: composizioni del Seggio ed ulteriori 

determinazioni;  

Ad integrazione di quanto già deliberato in ordine alla composizione del seggio elettorale, 

il Consiglio nomina componente l’Avvocato Di Natale Edoardo, indicato anche quale Vice 

Presidente del seggio; inoltre, si nominano i seguenti ulteriori componenti: avvocati 

Scuotto Gaetano, Salvati Anna, Todisco Francesca, Cimmino Ilaria, De Nigris Maria 

Grazia, Lo Bello Iris, Russo Biagio, Avitabile Giovanni e Fiore Marica.    

 

CAPO 7. Rendiconto Consiglio distrettuale di Disciplina; 

Il Presidente comunica che il CDD ha già approvato tale rendiconto e, dopo averlo 

succintamente illustrato, lo rimette anche a questo Consiglio. Il Consiglio prende atto. 

 

CAPO 8. Personale del Consiglio – Rel. Il Cons. Segretario: situazioni e 

determinazioni; 

Il Presidente espone la problematica relativa al personale del Consiglio, che va affrontata 

in tempi brevi per migliorare e razionalizzare la Segreteria. Il Cons. Segretario fornirà una 

relazione dettagliata sulla situazione attuale dei dipendenti e sugli interventi da porre in 

essere, al fine di rendere edotti tutti i Consiglieri preventivamente ed in un termine congruo 

prima della seduta consiliare nella quale l’argomento sarà posto in discussione.  

  

 

CAPO 5. Ordinaria amministrazione: iscrizioni, cancellazioni, pareri, certificazioni, 

assistenza forense, autorizzazioni notifiche, parere G. o., reiscrizioni in Albo, 

iscrizioni in elenco gratuito patrocinio a spese dello Stato, ammessi al patrocinio a 

spese dello Stato, richiesta di accreditamenti, esoneri, abilitazione dopo il primo 

anno di pratica e scadenza abilitazione; 

EVENTI FORMATIVI 

Prot. 5981/2019: UAE – “XXXIII Congresso Annuale. Risoluzione Alternativa delle 

Controversie (ADR) nel contesto giuridico europeo: prospettive di sviluppo. Applicazioni 

settoriali” – 28 e 29 giugno: n. 3 crediti a sessione + patrocinio; 



Prot. 5957/2019: COA Napoli – “Responsabilità medica. Il nesso di causali tra profili penali 

e civili. – 26 settembre 2019: n. 3 crediti;  

Prot. 5954/2019: Rinascimento Forense – Nomos Movimento Forense – “La follia tra 

cultura ed emergenza sociale” – 4 luglio 2019: n. 3 crediti; 

Prot. 5952/2019: COA Napoli – “La città che cambia. Potenzialità e limiti nell’esperienza 

della trasformazione e della rigenerazione urbana” – 4 luglio 2019: n. 3 crediti; 

Prot. 5948/2019: Ministero Sviluppo Economico/Direzione Generale per la lotta alla 

contraffazione/UIBM – “La proprietà intellettuale come asset strategico per le PMI e le 

start-up” – 17 settembre 2019:  

Prot. 5947/2019: Associazione Familiaristi Italiani Sezione Napoli – Napoli Nord – “Figli 

strappati alle mafie. Sospesi tra il bene e il male” – 4 luglio 2019: n. 3 crediti; 

Prot. 5946/2019. Camera Europea di Giustizia – “Disegno di legge n. 45 del 23/03/2018 

Disposizioni in materia d tutela dei minori nell’ambito della famiglia e nei procedimenti di 

separazione personale dei coniugi” – 20 giugno 2019: n. 3 crediti; 

Prot. 5898/2019: Prospettiva Forense – “Legge 26 aprile 2019 n. 36 “Modifiche al codice 

penale e altre disposizioni in materia di legittima difesa” – 24 giugno 2019: n. 3 crediti; 

Prot. 5897/2019: Università degli studi di Napoli Federico II/Dipartimento studi umanistici – 

Incontro interdisciplinare. “La convenzione di Istanbul e l’intervento psicologico nel 

contesto giudiziario.” – 17 giugno 2019: sospeso in attesa modifica locandina 

 

ISCRIZIONE ALBO AVVOCATI 

1 Bifulco Luigi Costanzo, 06/01/1985, Oxford (Ee) 
2 Cennamo Maurizio, 29/07/1984, Ischia (Na) 
3 Colonnello Myriam, 12/01/1981, Torre Del Greco (Na) 
4 Marocco Ludovica, 18/01/1990, Napoli (Na) 
5 Tesauro Giuseppe, 15/11/1942, Napoli (Na) 

 

- In riferimento alla domanda di iscrizione all’Albo degli Avvocati della dott.ssa Anna 

Duraturo, il Consiglio convoca la dottoressa Duraturo per il giorno 25/06/2019 alle 

ore 15.30;  

- In riferimento alla domanda di iscrizione all’Albo degli Avvocati del dott.Iannaccone 

Eduardo, il Consiglio convoca il dott. Iannaccone per il giorno 25/06/2019 alle ore 

15.45;  

 
ISCRIZIONE AVVOCATO (Passaggio da altro albo) 
1 Antelmi Eva, 17/10/1981, Napoli (Na) 
 

 



CANCELLAZIONE AVVOCATO  
1 Levi Adriana, 24/01/1947, Napoli (Na) 
 

 
CANCELLAZIONE PRAT.ABILITATO (Rinuncia al patrocinio) 

1 Trotta Maria, 28/05/1984, Napoli (Na) 
 

ISCRIZIONE PRAT.SEMPLICE  
1 Marchionne Ugo, 22/08/1993, Napoli (Na) 
 
 

CANCELLAZIONE PRAT.SEMPLICE (A domanda) 
1 Capunzo Cristina, 27/01/1983, Napoli (Na) 
2 Cozzolino Salvatore, 11/11/1987, Caserta (Ce) 
3 Lapegna Emilia, 12/08/1964, Napoli (Na) 
4 Milone Marco, 29/02/1980, Napoli (Na) 
5 Vetrano Alessia, 08/09/1986, Napoli (Na) 
6 Vinci Andrea, 19/06/1990, Napoli (Na) 
7 Andreozzi Alessandro, 10/05/1991, Mugnano Di Napoli (Na) 
8 Volpe Onofrio, 10/01/1991, Napoli (Na) 
 

COMPIUTA PRATICA COMPLETA 
1 De Falco Virginia, 27/01/1993, Napoli (Na) 
2 Ercolini Claudia, 28/08/1993, Avellino (Av) 
3 Liberti Felice, 05/08/1990, Avellino (Av) 
4 Pizzabiocca Piera, 19/10/1992, Napoli (Na) 
5 Ricciardiello Danilo, 06/05/1994, Napoli (Na) 
6 Salatiello Roberta, 02/02/1991, Napoli (Na) 
7 Svampa Chiara, 03/11/1993, Napoli (Na) 
8 Tarabbo Laura, 20/09/1992, Napoli (Na) 
9 Turco Fiorella, 20/05/1986, Napoli (Na) 
10 Canfora Giuseppina, 01/03/1983, Napoli (Na) 
11 Marra Caterina, 06/11/1993, Napoli (Na) 
12 Orzetti Oriana, 15/03/1991, Napoli (Na) 
13 Pelliccia Vincenzo, 17/07/1990, Napoli (Na) 
14 Sgariglia Antonio, 19/07/1991, Napoli (Na) 
15 Salvatore Francesca, 28/12/1993, Villaricca (Na) 
 

NULLAOSTA PRATICANTI 
1 Salvatore Francesca, 28/12/1993, Villaricca (Na) 
 

ISCR.NOTIFICHE IN PROPRIO 
1 Ciolfitto Maria Carmen, 25/06/1982, Napoli (Na) 
2 Palmeri Giuseppe, 02/05/1968, Napoli (Na) 
3 Sorbino Claudia, 07/10/1986, Napoli (Na) 
 

Elenco Vendite Immobiliari Seduta Del 10/06/2019 

Avv.Edi Cerulli (Torre Annunziata Prot.5768/2019) 

 



Art.17 E 17 Bis Codice Deontologico Forense-Comunicazione Sito Web ( Sito Web) 

Avv. Ivana Terracciano Scognamiglio Prot.5721/19  

 

Riconoscimento Crediti Professionali Reg.Cnf 

Avv.Stefania Ariota Prot.4065/19  Art.20 Co.3 Lett. C 10 Cf 

 

Elenco Degli Avvocati Disponibili Al Patrocinio A Spese Dello Stato 

Elenco Cognomenome 

Data 

Nascita Descrizione Turno 

Avvocato Buono Giuseppina 17/10/1978 Penale 

Avvocato Buono Giuseppina 17/10/1978 Amministrativo 

Avvocato Buono Giuseppina 17/10/1978 Civile 

Avvocato Buono Giuseppina 17/10/1978 

Volontaria 

Giurisdizione 

Avvocato Buono Giuseppina 17/10/1978 Tributario 

Avvocato Della Corte Maria Grazia 02/07/1977 Civile 

Avvocato Della Corte Maria Grazia 02/07/1977 

Volontaria 

Giurisdizione 

Avvocato Della Corte Maria Grazia 02/07/1977 Tributario 

Avvocato Guglielmi Emanuela 01/07/1978 Penale 

Avvocato Guglielmi Emanuela 01/07/1978 Civile 

Avvocato Guglielmi Emanuela 01/07/1978 

Volontaria 

Giurisdizione 

Avvocato Guglielmi Emanuela 01/07/1978 Tributario 

 

                                                                  ESONERI 

.. (Omissis) 

 



GIURISDIZIONE ORDINARIA 

Avvocati che non hanno prodotto la documentazione per la permanenza per il 2019 

entro il 30/04/2019 

Acampora Roberto 

Bausano Roberta 

Borrelli Edoardo Angelo 

Brizzi Francesco 

Cafasso Ilaria 

Cursio Alfredo 

De Crescenzo Luca 

Fortunato Mario Pasquale 

Galloro Carmine 

Gentile Rosaria 

Giugliano Emilio 

Guglielmi Francesco 

Maresca Alessandro 

Pacifico Ivan Raffaele Silvio 

Pedicini Diego 

Persico Francesca 

Reina Giuseppe 

Salese Emma 

Scinto Leonardo 

Tabarro Vincenzo 

Tortora Luca 

Varano Alberto 

Vetrano Nicola 

 

ELENCO PRATICHE GRATUITO PATROCINIO  



.. (Omissis) 

 

Variazioni Tabellari 

Prot. 5769/2019 (Circolare C.S.M. 23 maggio 2019 – Tabelle Feriali anno 2019): Il 

Consiglio esprime parere favorevole; 

Prot. 5741/2019: (Decreto 32 del Trib. Min.): Il Consiglio esprime parere favorevole; 

 

- PARERI - 
N. 4/19            .. (Omissis) 
N. 12/19          .. (Omissis) 
N. 46/19          .. (Omissis) 
N. 47/19          .. (Omissis) 
N. 52/19          .. (Omissis) 
N. 55/19          .. (Omissis) 
N. 56/19          .. (Omissis) 
N. 57/19          .. (Omissis) 
N. 58/19          .. (Omissis) 
N. 59/19          .. (Omissis) 
N. 60/19          .. (Omissis) 
N. 61/19          .. (Omissis) 
N. 62/19          .. (Omissis) 
N. 66/19          .. (Omissis) 
N. 73/19          .. (Omissis) 
 
 
Su relazione del Cons. Capocelli il Consiglio esprime parere favorevole al parere di 

congruità n. 54/2019 .. (Omissis) 

 

CAPO 9. Varie ed eventuali; 

Il Presidente introduce la discussione intorno al grave episodio di molestia che ha colpito la collega 

avvocato .. (Omissis) lo scorso 5 giugno all'interno del Palazzo di Giustizia e cede la parola al 

Consigliere Foreste, sopraggiunto sulla scena del fatto pochi minuti dopo. Il Consigliere Foreste 

riferisce le circostanze dell' accaduto, così come apprese nell’immediatezza, ed evidenzia che 

l'avvocato .. (Omissis) è stata effettivamente molestata in modo grave e palese da tale signor .. 

(Omissis). L'autore del reato è stato subito arrestato dalle Forze dell'Ordine, intervenute a 

seguito dei richiami della medesima avvocato .. (Omissis). Il Consiglio dell'Ordine, sentita la 

relazione del Consigliere Foreste esprime sconcerto per l'accaduto in quanto il Palazzo di Giustizia 

deve ritenersi per sua natura luogo dove la sicurezza personale dovrebbe essere assicurata senza 

incertezze ma, prima di ogni altra considerazione, manifesta la più ampia e sentita solidarietà e 



senso di vicinanza alla Collega, vittima di un odioso e inammissibile delitto proprio mentre 

esercitava la professione forense e reclamava per i suoi assistiti il rispetto della giustizia e del 

diritto. Non può tollerarsi alcuna forma di violenza e men che meno è accettabile la violenza, la 

minaccia e la molestia in danno di una donna. Il Coa di Napoli tiene a sottolineare il proprio 

impegno affinché questi episodi non si verifichino più e riserva ogni iniziativa utile sia per dare 

sostegno, non solo morale, alla collega offesa e sia perché siano raggiunti livelli di sicurezza 

adeguati all'interno del palazzo di giustizia. Rileva, al riguardo, che l'ingresso nel palazzo di 

giustizia è stato consentito, probabilmente, con leggerezza e superficialità e solo una serie di 

casualità, la pronta reazione della vittima e l'intervento rapido delle Forze dell'Ordine hanno 

impedito il perpetrarsi di reati più gravi in danno della malcapitata Collega. Per i motivi sopra 

indicati,  

Invita 

le Autorità competenti:  

- ad impartire al personale di guardia del Palazzo di Giustizia il compito di svolgere un più 

rigoroso controllo degli accessi, consentito, oltre che agli addetti ai lavori (Avvocati, 

Magistrati e Personale), solo alle persone  portatrici di interesse e legittimazione;  

- ad intensificare la vigilanza all’interno del Palazzo di Giustizia onde prevenire ed evitare il 

ripetersi di fatti criminosi e violenti. 

Con particolare riguardo al fatto criminoso del 5 giugno 2019,  

Sollecita 

la Procura Generale a segnalare il nominativo del signor .. (Omissis) ai varchi di ingresso di tutte 

le strutture giudiziarie del distretto di Napoli affinché questo soggetto sia segnalato e gli sia inibito 

all'ingresso, se non per motivi inerenti procedimenti nei quali sia personalmente e direttamente 

coinvolto.  

 

- Il Presidente informa il Consiglio della riunione dell’Osservatorio sulla messa alla 

prova presso il Tribunale di Napoli. Cede la parola ai Consiglieri Criscuolo e Cricrì, 

che depositano una relazione che si riporta integralmente: 

“I Consiglieri Criscuolo e Cricrì riferiscono di aver partecipato, in data 10 giugno 2019, alla 

prima riunione dell’osservatorio sulla messa alla prova convocata dal Presidente del 

Tribunale al fine di monitorare l’applicazione del Protocollo sulla sospensione del 

procedimento con messa alla prova a circa sei mesi dalla sua sottoscrizione. 

Alla riunione hanno preso parte la dott.ssa Maria Bove, Dirigente dell’U.E.P.E., la dott.ssa 

Rosa Volpe, Procuratore Aggiunto, la dott.ssa Valeria Bove, delegata dal Presidente del 

Tribunale, l’avv. Sabina Coppola, delegata della Camera penale, ed i Consiglieri Criscuolo 

e Cricrì, delegati del COA. 



In quella sede i Consiglieri delegati hanno evidenziato che gli imputati che rivolgono 

istanza di ammissione alla messa alla prova hanno generalmente necessità di definire 

quanto prima la propria posizione, e pertanto andrebbe evitato che trascorra troppo tempo 

tra il momento della presentazione al giudice dell’istanza ed il momento dell’adozione 

dell’ordinanza di sospensione del procedimento. 

A tal fine i Consiglieri hanno chiesto che i magistrati siano sensibilizzati a compiere la 

prima delibazione di ammissibilità nella medesima udienza in cui viene formulata l’istanza 

di sospensione con messa alla prova (che gli avvocati corredano, come da protocollo, con 

il relativo attestato di presentazione dell’istanza all’UEPE). 

In tal modo si eviterebbe la celebrazione di un’udienza di “mero rinvio” e si risolverebbe 

anche il problema della “giacenza” dei fascicoli all’UEPE segnalato dalla Dirigente 

dell’Ufficio. 

Le parti hanno convenuto che potrebbe essere utile che gli avvocati alleghino il Protocollo 

a corredo dell’istanza, così da sollecitarne l’applicazione da parte dei magistrati. 

Si è altresì convenuto di indire una riunione allargata alla partecipazione di tutti i Presidenti 

di sezione per sensibilizzare i giudici del dibattimento ed i gip all’applicazione del 

Protocollo. 

Infine, la dott.ssa Bove dell’UEPE ha segnalato che in alcuni casi nei solleciti o nei seguiti 

inviati dagli avvocati all’UEPE non vengono indicate le generalità complete dell’imputato, 

ma soltanto il nome e cognome, e questo genera difficoltà nella ricerca dei fascicoli. 

Per tale ragione i Consiglieri ritengono opportuno inserire nuovamente nel sito del COA il 

Protocollo sulla messa alla prova con le seguenti indicazioni agli avvocati: 

1) allegare alle istanze di messa alla prova anche il Protocollo, così da sollecitare il giudice 

ad effettuare la delibazione di ammissibilità formale sin dalla prima udienza. 

2) Indicare, in ogni istanza o sollecito inviato all’UEPE, le generalità complete del proprio 

assistito, al fine di consentire una più rapida risposta da parte degli uffici. 

I Consiglieri depositano agli atti il verbale della prima riunione e comunicano che la 

prossima riunione si terrà tra fine giugno ed i primi di luglio.” 

Il Consiglio prende atto e approva l’operato dei Consiglieri delegati Criscuolo e Cricrì. 

 

 

Alle ore ? la seduta è tolta.  

 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO     IL PRESIDENTE 

Giuseppe Napolitano        Antonio Tafuri 



 

 


